

# 日本原電前抗議行動プログラム

～絶対に老朽原発を再稼働させてはいけない～

- 17:00 開始 開会のあいさつ: 山田和秋(司会)
  - 17:02 シュプレヒ・コール: 中村泰子(首都圏連絡会)
  - 17:04 主催者スピーチ: 柳田真(首都圏連絡会)
  - 17:09 脱原発スピーチ: 日下部信夫さん(原発止めよう!東葛の会)  
---- タイトル: 原発と東京オリンピック
  - 17:19 参加者スピーチ: 菊地照子さん(たんぼぼ舎)  
---- タイトル(仮): 30年以上脱原発運動を闘ってきて
  - 17:24 申入書受け渡し(原発止めよう!東葛の会)
  - 17:29 申入書受け渡し(反原発自治体議員・市民連盟)  
～¥100カンパコール～
  - 17:35 アクション音楽開始
  - ♪1. 再稼働うっせいわ ♪2. 原電前の闘志 ♪3. 君と僕の未来 ♪4. 海岸の舟歌
  - 17:47 今後の行動提起: 志田文広(首都圏連絡会)
  - 17:49 シュプレヒコール: 中村泰子(首都圏連絡会)
  - 17:51 閉会のことば: 山田和秋(司会) 17:53終了予定
- ～この後は、東電前へ行って抗議の声をあげましょう!～  
18:45から東京電力本店前にて抗議行動を行います

## 広域避難計画について

3月18日、水戸判決において広域避難計画が不完全であるという点から東海第二原発の再稼働の差止めを求めた原告側の勝訴となりました。しかしながら、この判決はPUZ,UPZ(原子炉施設から30km圏内)においての避難計画を対象にしたものであり、それ以外の地域は判決の対象外として、その原告においては認められません。果たしてこうした判決は妥当なのでしょうか。そこで、「原発避難はできるか」上岡直見 著(緑風出版)をもとに考えてみたいと思います。引用します。

(引用開始)(前略)現在の科学的知見からは、いつでも・どのような規模で地震が発生するかを予測することは困難とされているが、稼働中あるいは稼働の可能性のある原発の中で最古の東海第二発電所(茨城県・日本原子力発電)ではないだろうか。東京都庁を基準とすれば福島第一が直線距離で230kmに対して、東海第二は120kmの位置にある。特に東海第二でリスクが高い点が、すぐ近くに使用済み核燃料の再処理施設(日本原子力研究開発機構)の再処理施設があり、セシウム137だけでも通常の原

子炉の数基分の放射性物質が不安定な状態で貯留されていることである。さらに東海第二の緊急事態から派生して同施設の制御もできなくなれば、双方が複合して途方もない被害に発展する。

(中略)シミュレーションの結果、東海第二原発で「中規模の事故」が発生した場合、図6のように茨城県はもとより東京都・神奈川県までも避難あるいは一時移転対象となるレベルの放射性物質の拡散が予想される。(後略)(引用終了)

つまり30キロ圏内どころか、茨城から千葉、東京を越え神奈川まで、事故が起これば避難が必要とされるほどの放射性物質が舞うのです。

水戸判決では30km圏外の原告も多くいましたが、この原告らは実質、敗訴となったのです。果たしてこれは妥当な判決と言えるのでしょうか。

しかも、日本原電はこの判決後も再稼働工事を続け、高裁へ控訴しています。30キロ圏内の14市町村の5自治体しか避難計画が立てられていない現状で、このような原電の態度は絶対に許されるのもではありません。絶対に再稼働を阻止しましょう!

# 2021.7.7 原電前アクション音楽歌詞

♪再稼働うっせいわ (うっせいわ) ジョニーH  
再稼働の愚かさとは それが何か見せつけてやる  
小さな嘘を積み重ね 気づいたら原発再稼働 ナイフのような思考回路持ち合わせてる訳もなく  
でも情報足りない何か足りない困っちゃう これは誰かのせいあてもなく混乱するエブリバディ  
それもそうかな 最新のニュースは 連続のフェイク 温暖化の原因はCO2 脱炭素原発 再稼働  
経済人なら当然のルールです  
はあー うっせえ うっせえ うっせえわ  
放射能汚染は危険です いっさいがっさい凡庸な あなたじゃわからない かもね  
あーあ よく似合う 可もなく不可もない 経産省のキャッチコピー  
うっせえ うっせえ うっせえわー 温暖化の要因は 原発出す 爆熱です ～間奏～  
太郎麻生かな 最新のニュースは連続のフェイク 汚染水は処理クリーン  
世界中が流れてます 麻生太郎のルールです  
はあー うっせえ うっせえ うっせえわ 射能汚染は危険です いっさいがっさい凡庸な  
あなたじゃわからない かもね あーあよく言うよ 可もなく不可もない 飲めるくらい安全です  
うっせえ うっせえ うっせえわー 汚染水まづはお前が 飲んでみる

♪原電前の闘志 右田春夫 元歌(Dust in the wind)  
忘れるというのか 血塗られたもの歴史よ 原発事故  
廃炉を求める者は 死ぬというのか 命守り戦う勇気など持つなど  
血塗られたもの歴史よ 原発事故  
廃炉を求める者は 死ぬというのか 命守り戦う勇気など持つなど  
熱き胸切り裂かれて 倒れ伏す者と 助ける血塗れの腕が 土を血で染める  
朝日が登り夕日が沈む海よ 美しき島々や偉大な山河の陸よ  
我ら小さく弱くとも 諦めはしない 再び立ち上がるのだ その土を握りしめて  
再び立ち上がるのだ その土を握りしめて オーーーーーー

♪君と僕の未来 日本原電前short ver. マアルハート・バンド  
青い空と緑の大地と青い海を守れ!!  
父が採った美味しい魚を 放射能汚染から守れ  
東海第二はいらない! いらぬ! ふるさとを守れ 守れ!!  
東海第二はいらない! いらぬ! ふるさとを守れ!! 守れ!!  
青い空と緑の大地と青い海を守れ  
君と僕の未来守れ!! 子ども 命を守れ!!  
東海第二はいらない! いらぬ! ふるさとを守れ 守れ!!  
東海第二はいらない! いらぬ! ふるさとを守れ!! 守れ!! ふるさとを守れ!! 守れ!!

♪海岸の舟歌 日本原電前short ver. 生田まんじ  
生命の元ば 踏み付けにして「豊かな未来」の来るもんや  
声ば出されん アンコウ達が どんだけ辛かか 悔しかや  
死にゆく海ば 目の前にして 恥ずかしゅうなとか? わい達は?  
いつでん言うこと聞くち 思うなよ 太っか波の来よるとぞ  
※えんやら えんやら えんやら えんやほい ×2 泣き笑いて歌え 泥ん酒ば飲もうで  
えんやら えんやら 今夜 東海第二ば 止めにけこう  
腹の底まで 我慢ば重ね 海の辛さは飲み込んで  
どんだけ待ったや 満月の夜 風の止んだら 「出発ぞ!」※

# 申し入れ書①

P2

日本原子力発電株式会社  
取締役社長 村松 衛様

「原発止めよう！ 東葛の会」  
日下部信雄  
流山市長崎2-555-26  
電話・FAX：04-7144-3428

## 東海第二原発の再稼働をしないでください

私は、千葉県西北部の東葛地域（野田市・流山市・柏市・松戸市・我孫子市・鎌ヶ谷市を指します）に住む住民で、構成する市民グループの一員です。その立場で貴社に申し入れを行います。

私が住むこの東葛地域は、2011年3月、約200キロ離れた東京電力福島第一原発で起こった過酷事故によってまき散らされた放射性物質によって汚染し、いわゆるホットスポットといわれるようになってしまいました。そのため、この地域から避難し、転出してしまった住民もいます。また、私たちのように残った市民も放射線被ばくの恐れの中での生活を続けざるを得ない状況になり、いまだにそれは続いています。行政もまた、放射性物質によって汚染してしまった場所の除染など、様々な課題に取り組まなければならない状況が作り出され、その作業はいまだに継続中です。1キログラムあたり数万ベクレルにもなる放射性物質で汚染した廃棄物の焼却灰が約2500トンの処分もできないまま不安定な構造物の中に保管し続けなければならない状態が続いています。

貴社は現在「東海第二原発」を再稼働させる準備を進めています。そして、原発から30キロ圏内の自治体はそのために事故が起こった場合の避難計画の作成に苦勞を強いられています。

貴社が所有する「東海第二原子力発電所」（以下、「東海第二原発」といいます）は、私たちが住む東葛地域からは、わずか80キロメートルしか離れていません。

万一東海第二原発で事故が発生し、放射性物質がまき散らされた場合の影響は、その距離から考えても福島第一原発事故の比ではないものと想像されます。

一方、貴社が再稼働しようとしている東海第二原発についての再稼働の条件として30キロ圏の住民の避難計画の策定が挙げられています。

私が住む東葛地域6市は、水戸市からの避難する人々を受け入れる協定を結んでいます（2019年11月）。6市で水戸市民27万人のうち約4万人です。私たちは、地元自治体を通じて貴社に対して私たち千葉県民への「住民説明会」の開催を求めています。貴社は説明会開催を承諾していると言っていますが、いまだに具体的な動きが全く見えません。

私たちは地元自治体における水戸市民の受け入れ態勢や、災害時の避難計画について協議を進めています。しかし、具体的な内容は詰めようにも詰めることができません。水戸市の避難計画策定も順調に進んでいるようには全く見えません。

加えて「新型コロナ禍」の蔓延に伴って避難計画の大前提が崩れている状態にもなっています。

今年、3月18日、水戸地方裁判所は、30キロ圏の住民の避難計画策定は不可能として、「東海第二原発を運転してはならない」との判決を出しました。

私たちは、東海第二原発の事故が起こった場合の住民の安全な避難計画など作るなどできるはずがない、と考えています。貴社が実効性のある避難計画ができると考えるならば、それは思い上がり以外の何物でもないと私たちは考えざるを得ません。

東海第二原発の再稼働は絶対にしないことを強く強く要求いたします。

# 申し入れ書②

P3

2021年7月7日

日本原子力発電は東海第二原発の再稼働を断念し、廃炉にすることを求めます。

日本原子力発電株式会社取締役社長  
村松衛 様

反原発自治体議員・市民連盟  
(共同代表)

佐藤英行 岩内町議会議員・野口英一郎 鹿児島市議会議員  
福士敬子 元東京都議会議員・武笠紀子 元松戸市議会議員

6月1日から開かれた東海村議会に、東海村商工会から「東海第二原発の早期再稼働を求める意見書を、国や県に提出することを要望する」請願が2件提出され、市民団体からは「広域避難計画を慎重に策定するよう求める」請願が提出されました。

再稼働推進を求める請願は、6月11日、「原子力問題調査特別委員会」で趣旨説明と質疑が行われましたが、提案者の商工会代表は質問に答えられず、請願内容を理解していないことが明らかになり、17日には、市民団体の代表相澤元村議から趣旨説明がなされ、住民の命を守るべき広域避難計画策定が、充分でないことが明らかになりました。

9月5日に東海村長選があり、山田現村長は、三選への出馬を表明していますが、東海第二原発の再稼働の是非を示していないため、請願は継続審議となり、審議は村長選後に延ばされました。

また、6月8日の茨城県議会で東海村選出の県議が、「不完全でもよいので策定中の避難計画を提出してもらいたい」と発言し、水戸地裁判決に動揺し、人命を軽視しても再稼働を急ぐ推進派の焦りがよくわかりました。

実際に、来年12月までの安全対策工を終了を前提に「使用前検査申請書」で、2022年9月の核燃料装填と原子炉の起動とした計画は、以下の理由から不可能となっています。

第一に、水戸地裁判決で避難計画の不備から差し止めを命じられている以上、高裁でこの判決が覆えされるまでは再稼働はできません。

第二に、周辺6市村の議会の判断と首長の判断もできる状況にはないことです。東海村長選で『再稼働』が争点とならない場合は、村民の意思が把握できず、安易に再稼働に踏み切ることにはできません。水戸市議会を始め、6市村で再稼働を認める状況にはありません。

第三に、安全対策工に必要な計3,500億円のうち2,200億円の資金支援を約束した東京電力は、柏崎刈羽原発のセキュリティ上の問題から、原子力規制委員会から、原発運転禁止を命じられました。6月には柏崎刈羽原発の工事で新たに72ヶ所に火災防護対策がないことが発覚し、あらためて原発を動かせる能力がないと分かりました。この現状では経営破綻が危ぶまれ、原電に資金提供できる状況にはありません。

第四に、原電が行った「敦賀原発2号機直下の地質データの書き換えによる活断層の隠蔽工作」は現在規制委が調査中であり、原電はいまだ内部の調査結果を提出できません。このような組織の現状では、原発を動かす資格も体制もないことは明らかです。

以上の理由から、以下の二点を要望します。

一、水戸地裁判決が指摘したとおり、実効性のある避難計画の策定が無理である現状では、原電は控訴を直ちに取下げること。

二、資金繰りができない原電は、再稼働工事を直ちに止めて、廃炉を決断すること。